

フィールド風

(現場)からの風

宮田守男

今日は「山の日」だが、国民の祝日ができる前から全国各地に独特の「山の日」があった。「八」の字は山の形に見え、「11」は木が

立ち並ぶイメージから「山の日」が8月11日に決まった理由の一つだ。

だが近年、山に親しもうと気軽な服装と事前準備が全く感じられない山の訪問者も多く、遭難事故も多いのが現実だ。ヨーロッパを訪れた時も山岳地域への入山は厳しいルールが多かった記憶がある。情報では遭難費用は、遭難時の救助開始前に経費の事前精算負担が求められるなど危険な山岳救助現場の負担が発生しない取り組みがあった。日本でも山岳救助者を支援する仕組みを充実するべき

だ。

今週13日には「迎え盆」でお盆期間が始まり、16日の「送り盆」まで自宅にご先祖様の霊が返ってくると言われている。コロナ禍が収まり今年の帰省はコロナが5類扱いにな

「山」と共に生活する日々を楽しむもう

り、コロナ禍前の状況になるとの見込みだ。ご先祖様の供養だけでなく、これまでの人生の中でお世話になった方々へ供養しなくてはと考えてしまう。

16日から第15回白馬カップ大学女子ソフトボール大会が白馬村営北部グラウンド・南部グラウンド・切久保第二グラウンドで、地元松本大学、近畿地区から大阪国際大学、東京地区から東京富士大学、北海道・東北地区から仙台大学など14大

学が競い合う大会が行われる。インカレ(大学選手権)出場校の参加もあり、各校1日2試合の試合日程で熱戦が繰り広げられるのでぜひ大勢の観戦を期待したい。猛暑の中、大会を支える多くのボラ

ンティアにも注目してほしい。スポーツや地域を盛り上げるために額に汗を流す現場に立ち会うことは、きっと観客の皆さんにも勇気を与えてくれるだろう。

太陽がまぶしい、この時期は一年を通じて最も強くなると言われている紫外線。今年ハーバード大学が「紫外線は犬の攻撃性を高める」という意外な作用がある」と報告した。思わずアメリカ大統領の飼犬が警護人に噛みつく報道を思い出し、紫外線は英語で紫を意味する violet がスマイルと



播種直後の降雨を嫌うソバは、連日の晴天続きで生育も順調。初蕎麦が楽しみだ

も訳されることから、紫外線という別名があると毎日新聞のコラム余禄さんが伝えている。かれんな花の印象

がある紫外線に十分配慮して日光浴を楽しみたいものだ。(信州地域社会フォーラム会員・白馬村森上)